

Kingston. Celui-ci néanmoins a engagé sa parole d'honneur que rien ne se ferait jusqu'au lundi.

Ces débats sont loin d'être finis.

Du 2 au 13 Février il y a eu 151 pétitions de présentées. On remarque celles-ci: de la part des Pères Oblats et des Sœurs de la Charité, pour incorporation; de la part du maire et des conseillers de Québec, pour changements à l'acte d'incorporation de cette ville; de la part de plusieurs missionnaires demandant que 200 acres de terre soient alloués dans chaque township pour le soutien d'un missionnaire.

La Chambre est revenue à son ancienne coutume de tenir ses séances le soir.

H. E. T.

NOUVELLES D'EUROPE.

ROME. Le cercle populaire de Rome travaillait à la rédaction d'un catéchisme à l'usage du peuple par rapport à l'élection pour la constituante.

On écrit de cette ville en date du 4 janvier:

"Tout le monde peu-à-peu s'éloigne du gouvernement, le peuple murmure hautement et la misère fait des progrès rapides. Mais ici les bons ne bougent pas à moins d'être 99 contre 1."

La nouvelle que nous avons donnée que la garde civique avait renoncé à la lumière pontificale ne s'est pas confirmée.

Le cardinal Altieri est à Rome depuis le 1er Janvier, le Cardinal Ferretti l'y a rejoint le 4. Ils ont tous les pouvoirs pour opérer une réconciliation.

Le premier janvier, Pie IX a publié une encyclique par laquelle il prononce la sentence d'excommunication majeure contre tous ceux qui ont contribué aux actes accomplis au détriment de sa souveraineté temporelle, ou qui ont troublé, violé et usurpé cette autorité. Il y fait également à tous une défense expresse de prendre aucune part aux élections pour la soi-disant constituante.

La publication de cette Encyclique a produit à Rome et dans tous les États Romains la plus profonde sensation. La Junte suprême elle-même a donné sa démission ainsi que les municipalités de la plupart des villes, qui refusent de prendre aucune part aux opérations électo- rales.

Des troubles sérieux ont éclaté à Viterbe et à Orviète. A Bologne et dans les autres légations commence à éclater une réaction des honnêtes gens en faveur du Pape.

Cependant à la réception de l'Encyclique, Sterbini furieux a organisé une

saturnale pour effrayer les gens paisibles.

Des misérables, à la tête desquels était le trop fameux tribun Ciceruacchio, se rendirent en procession en chantant un *De profundis* et un *Miserere* improvisés pour la circonstance, jusqu'à des latrines publiques où ils jetèrent une copie de l'excommunication au chant du *Liberu*. Ces misérables n'étaient pas encore satisfaits: ils se rendirent chez les curés qui le matin avaient lu au prône la protestation du St. Père, et se portèrent aux plus déplorables excès. Ils rencontrèrent chez plusieurs une énergie qui les obligea à se retirer tout confus.

On dit aussi qu'ils jetèrent dans le Tibre plusieurs chapeaux de Cardinaux qui se trouvaient chez des chapeliers.

L'impression produite par cette excommunication, dit un correspondant de Rome, est telle que s'il y avait eu un seul homme d'action dans la ville cette semaine le pape serait peut-être à cette heure-ci rentré au Quirinal... Un homme, un homme, voilà ce qui nous manque. Les Provinces commencent à s'assembler au son des cloches et à redemander le Pape. La garde civique est aussi impatiente de briser le joug des meneurs.

On croyait que les élections ne pourraient avoir lieu faute de votants.

Un étonnant prodige a plongé tout Rome dans la stupeur. Comme on faisait des prières publiques dans toutes les Églises pour implorer la miséricorde du Tout-Puissant sur l'état pontifical, on avait exposé à St. Pierre le voile de Ste. Véronique sur lequel on ne distingue presque plus les traits sacrés de Notre-Seigneur. "Le troisième jour de l'exposition, dit un correspondant de la *Voix de la vérité*, le voile se colora de lui-même et la figure de Notre-Seigneur se montra comme toute vivante au milieu d'une douce lumière; les chanoines qui étaient de garde auprès de la ste. Relique firent immédiatement avertir le clergé de la Basilique, on sonna les deux bourdons, le peuple accourut, l'impression la plus inexprimable était sur tous les visages, beaucoup pleuraient, et tous étaient comme frappés du prodige. Un notaire apostolique fut appelé, un acte fut dressé pour constater le fait et le transmettre à la postérité; la copie de l'acte fut envoyée au St Père à Gaëte.

Erratum. Nos compositeurs demandent bien pardon au prince Corsini, sénateur de Rome, de l'en avoir fait le secrétaire, dans le No. 20 de l'*Abeille*.

FRANCE. Le 11 Janvier s'est terminée dans l'église de St. Étienne-du-Mont, une neuvaine en l'honneur de Ste. Geneviève. Ces pieux exercices ont attiré

chaque jour une foule immense de fidèles des villes et des campagnes du diocèse de Paris.

Mr. l'ouquier, chanoine de Rodez, est nommé Evêque de Mende.

Le Cardinal Guad, Archevêque de Cambrai, est arrivé le 11 à Marseille se rendant à Gaëte auprès du St. Père; il était accompagné de deux Grands Vicaires.

Le 11, dans la chapelle du Séminaire du St. Esprit, Mgr. Bessieux a été sacré Evêque comme Vicaire-Apostolique des deux Guinées et de la Senegambie. Cette mission n'a pas moins de 1100 lieues d'étendue et 30,000,000 d'habitants. Le climat y est si terrible que la prudence chrétienne ne permet pas d'y envoyer cet Evêque seul. Il sera accompagné de son coadjuteur, Mgr. Kobés, qui est probablement le plus jeune évêque du monde catholique; il n'a que 29 ans. M. de Montalembert, qui avait envoyé au Souverain Pontife son discours du 30 Novembre dernier, en a reçu un bref de remerciement et de félicitation.

L'Assemblée nationale a décidé le 12 janvier, par 400 voix contre 396, de prendre en considération la proposition de Mr. Râteau relativement à sa dissolution.

Le 15, Mr. Marrast a été réélu président de l'Assemblée par 417 voix sur 723.

Le même jour le Président de la République a visité l'Hôtel-Dieu, sans prévenir personne. Il a hautement témoigné sa satisfaction sur l'ordre et la bonne tenue qui règnent dans cet hospice.

Une commission dite de clémence, instituée par le Président, a mis en liberté 1063 détenus de Juin; elle s'est encore réservée de statuer sur le sort de 566 autres individus.

Les prévenus dans l'attentat du 15 Mai subissaient leur procès devant la cour d'assises de la Seine.

Le 19, l'Assemblée nationale a décidé que le Vice-Président de la République recevrait un traitement de 48,000 francs.

ANGLETERRE. Le parlement anglais devait s'ouvrir le 1er. février.

C'est Sir Francis Thornhill Baring qui remplace lord Auckland à la tête de l'amirauté.

Les conversions continuent dans ce pays; on y a vu dernièrement rentrer dans le sein de l'Église un ministre anglican, le Rév. M. Stewart, et Mademoiselle Anderson d'Edimbourg, qui appartenait à l'une des familles les plus honorables de cette ville.

On écrit de Londres à l'*Ere Nouvelle*: Voici un fait qui a paru ici assez significatif. Un Italien, marchand de figures en plâtre, est passé par Bedford, ville du comté de Deven où il est res-